
Protokoll Vollversammlung 28.01.2023

Beginn: 14:40
Anwesenheitsliste:
Vorstand: Carsten Praefcke, Dennis Brehm, Daniel Kommritz, Bernd Meyer, Andreas Ernst 
Mitglieder: Jochim Cords, André Heiden, Arne Fürstenau, Christian Wolter, Dominik Hass,Timo 
Jürgens, Mathias Entlinger, Martin Reimers, Stephan König, 

1. Begrüßung und Formalia
Es wurden 14 Leute als anwesend festgestellt. Zur Versammlung wurde ordnungsgemäß eingeladen 
und das Protokoll der letzten Vollversammlung wurde angenommen.

2. Berichte des Vorstands
Carsten: Der Online-NordCon lief ganz gut, das Sommerfest war auch prima, der Organisation 
wurde gedankt.
Die Weihnachtsfeier war kaum besucht, das ist sehr schade gewesen.
Die Mitgliederzahlen haben sich positiv entwickelt, 7 Mitglieder kamen dazu, damit stehen wir nun 
bei 47 Mitgliedern.
Für lange Mitgliedschaft wurden Sven (25 Jahre Mitglied) und Ramona (20 Jahre Mitglied) geehrt.
Daniel: Der derzeitige Kassenbestand beträgt 950 Euro. Die Kassenprüfung verlief problemlos, es 
wurde nichts beanstandet.
Dennis, Andreas und Bernd wussten nichts zu berichten.

3. Entlastung
Arne beantragt die Entlastung des Vorstandes. Das wird einstimmig angenommen. Der Vorstand 
wurde damit entlastet.

4. Veranstaltungen
Das Orga-Team des NordCons will keinen weiteren Online-NordCon, sie „haben alle die Nase voll 
davon“. Noch ist keine Location fest, aber man ist mit dem Christianeum in Hamburg-Othmarschen
im Gespräch und das sieht wohl auch ganz gut aus. Sobald sich da mehr sagen lässt, gibt es 
Informationen. Es gibt auch noch Gespräche mit 2 weiteren möglichen Locations. Die Lage ist also 
vielversprechend, dass wir wieder einen realen NordCon so mit realem Treffen von Leuten 
bekommen. Termin wurde noch nicht besprochen, auch da gibt es mehr Informationen, wenn sie 
vorliegen. Natürlich werden für einen realen NordCon wieder viele Helfer gebraucht, also bereitet 
euch schon mal seelisch darauf vor. ;)
Der Gratis Rollenspieltag findet auch dieses Jahr wieder statt, diesmal etwas umfangreicher, vom 
18. bis zum 25.03.2023 findet er diesmal statt, wobei nur der 25.03.2023 als Veranstaltungstag für 
uns interessant ist. Da die Mehrheit dafür war, werden wir uns wieder darum kümmern, daran 
teilzunehmen. Wir werden, um eine etwas „öffentlichere Location“ zu bekommen, entweder mit 
dem Zauberstein in Elmshorn oder der Veranstalterin der Nerdy Nights Kontakt aufnehmen, ob da 
Interesse besteht. Auch hierbei werden wir dann Helfer benötigen, einerseits um die (kurzen) 
Einführungssessions zu leiten, andererseits auch um eventuell Gruppen aufzufüllen, wenn es nur 
wenige Interessenten gibt. Da sagen wir dann auch noch mal Bescheid, wenn das spruchreif ist.
Es wurde wieder das Thema „Vereinsausflug“ zur Sprache gebracht, entweder kurze 
Tagesausflüge, z.B. zum Paintball oder zum Miniatur-Wunderland in Hamburg oder wieder eine 
Wochenfahrt, eventuell nach Dänemark oder nach Meck-Pomm, da wurde ein Schloss erwähnt. Es 
muss geschaut werden, was machbar ist, dann kommen auch hier mehr Informationen. Carsten wird
sich auch mit dem SDNV in Verbindung setzen, dass sich das nicht mit möglichen Plänen von 
denen überschneidet, wir hatten das ja mal immer abwechselnd gemacht und Leute vom jeweils 
anderen Verein konnten sich anschließen. Das sollte beibehalten werden.



Das bisher etwas vom Pech verfolgte MPA (wer das nicht kennt, die Abkürzung steht für 
„Multiparalleles Abenteuer“ und beinhalten 3 Spielleiter, die 3 Gruppen leiten, die miteinander 
interagieren können, mit- oder gegeneinander arbeiten oder sich auch vermischen können) soll auf 
der Weihnachtsfeier, eventuell auch auf dem ConTor (sag ich noch was zu ^^) stattfinden. Gebt also
lieber freiwillig auf und macht mit. ;)
Die Weihnachtsfeier wird trotz der etwas traurigen Anwesenheit im letzten Jahr wieder stattfinden.
Das Datum wurde auf den 09.12.2023 festgelegt, Beginn ist 14:30 Uhr.
Auch ein Sommerfest wird es wieder geben, Stephan hat sich bereiterklärt, mit ein wenig Beistand 
die Planung zu übernehmen. Das Sommerfest wurde für den 08.07.2023 beschlossen, natürlich 
wieder mit dem Nerdquiz. Auch hier vielen Dank für die bisherige unermüdliche Vorbereitung, wir 
wissen das sehr zu schätzen!
Auch möchten wir – so es denn klappt – an der Deutschen Brettspielmeisterschaft teilnehmen, 
das hat in der Vergangenheit viel Spaß gemacht, wurde glaubhaft versichert. Stephan kümmert sich 
darum und wollte mir dann Informationen zukommen zu lassen, damit ich sie pflichtgemäß 
verteilen kann. ;)

4.1 ConTor
Wie im letzten Jahr beschlossen, haben sich alle viele Gedanken dazu gemacht, ob wir wieder einen
veranstalten wollen, deswegen gab es das als Extra-Programmpunkt. Auch zur Erinnerung, falls die 
Gedanken im Lauf des Jahres untergegangen waren. Das Meinungsbild sah sehr positiv aus, ohne 
Gegenstimmen. Das Datum wurde auf den 11. bis 12.11.2023 festgelegt, muss natürlich noch mit 
dem Stadtwerkehaus abgeklärt werden. Dafür brauchen wir zuverlässige Helfer in der Küche, als 
Anbieter von Spielrunden, Brettspielen, Tabletops oder was auch immer und natürlich bei Auf- und 
Abbau. Wir werden den Zauberstein in Elmshorn ansprechen wegen einem Stand, nicht weil wir das
Atlantis nicht mögen, sondern um einem kleinen lokalen Geschäft etwas zu helfen. Wir mögen und 
unterstützen das Atlantis selbstverständlich weiterhin!

5. Anschaffungen
Die übliche Liste mit Vorschlägen war recht kurz, mit dem, was schon im Forum steht, kamen noch 
diese Spiele zusammen:
* Dune Imperium und Erweiterung
* Descent 3. Edition
* 7 Wonders Duell
* Grundregeln (Agent's Handbook + Handlers Guide) für Delta Green, vorzugsweise den fancy 
Doppelschuber mit Hardcover-Büchern
* U-BOOT the board game
* Genesys, falls wir das noch nicht haben + den Settingband "Embers of the Emperium"
* Root + Erweiterungen (Brettspiel)
* Captain Sonar (das hatte Carsten mit und hat uns sehr beeindruckt!)
* außerdem wird über die Option meditiert, einen 3D-Drucker anzuschaffen. Dazu sind aber ein 
paar mehr Überlegungen nötig, u.A. einen passenden Raum, um ihn aufzustellen. Wäre nett, muss 
man sehen, ob das sinnvoll oder möglich ist.

6. Sonstiges
Niemand hatte etwas für diese Kategorie, also war das schnell abgeschlossen.

Die Versammlung wurde um 16:18 beendet.


